
施政十件大事 鐵橋雙通居首
至今服務1500萬人勁到爆燈 林鄭：爭取高鐵增直達城市

十件大事評選結果
1. 廣深港高鐵通車，喜迎「高鐵新時代」

2. 港珠澳大橋通車，打通一小時生活圈

3. 土地大辯論集民意，明日大嶼解地荒

4. 關愛共享派糖4,000元，280萬市民齊受惠

5. 國家尊嚴不容貶損，國歌法草案將審議

6. 維護基本法權威，DQ「港獨」參加補選

7. 終身年金惠市民，安心退休樂晚年

8. 居屋五二折脫鈎市價，新房策助市民上樓

9. 取消強積金對沖，加碼注資展承擔

10. 政府首引社團條例，取締「香港民族黨」

各 界 回 應
把握灣區機遇

全國政協常委、世茂集團董事局主席許榮茂
粵港澳大灣區是香港未來的重大發展機遇，而市民所關注

的廣深港高鐵以及港珠澳大橋則是促進發展的重要建設，同
時亦為兩地交通、旅遊乃至市民生活帶來便利，所以大家應
當更好把地握這難得的發展機會。

融入祖國大局

全國政協文史和學習委員會副主任王國強
評選結果反映廣大市民最關注經濟民生和自身發展，希望

特區政府未來更了解市民所需，務實推出更多惠民措施，並
在推動香港融入國家發展大局中有更大作為。

基建繫港未來

港區全國人大代表、立法會議員馬逢國
評選結果顯示市民已意識到，包括廣深港高鐵以及港珠澳

大橋在內的大型基建，都與香港未來發展息息相關。特區政
府要更好把握大灣區帶來的機遇，也希望廣大市民支持政府
推動香港融入大灣區發展。

促港向前發展

港區全國人大代表、工聯會會長吳秋北
無論是廣深港高鐵或者港珠澳大橋都是有利於改善香港經

濟民生的重要建設，能得到市民的關注是非常合理。期望特
區政府未來能藉着粵港澳大灣區建設以及各種基建的推進，
繼續促進香港向前發展。

政治爭吵無用

港區全國人大代表、新社聯理事長陳勇
評選結果眾望所歸，反映了香港市民的民心民意。因為大

家都已清楚政治爭吵是解決不了任何經濟民生問題，反而只
會令香港發展停滯不前，所以市民都期盼着粵港澳大灣區以
至國家發展，能為大家帶來更好的機遇與前景。

政府成績亮麗

全國政協委員施維雄
上榜的施政大事都是關乎香港經濟民生重要事件，是非常中

肯、貼地的評選結果。在特首林鄭月娥的帶領下，今屆特區政
府做出了亮麗的成績，香港社會氣氛整體向好。期望特區政府
在經濟民生方面多下工夫，增強香港市民的獲得感與幸福感。

港經濟定更好

全國政協委員蔡黃玲玲
今屆特區政府在特首林鄭月娥領導下，取得了良好的開局。

隨着粵港澳大灣區規劃綱要快將出台，配合高鐵和港珠澳大橋
大型基建的開通，相信在中央政府的大力支持下，特區政府和
市民大眾更好抓緊重要機遇，香港經濟定能取得更好發展。

基建推動經濟

香港經貿商會會長李秀恒
今屆特區政府施政方面十分盡力，當中高鐵和港珠澳大橋大型基

建的開通，對香港經濟有很大推動，令市民也感受到社會的進步。

■香港文匯報記者 子京
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■特區政府施政十件大事評選頒獎典禮，賓主合照。香港文匯報記者潘達文 攝

由香港 24 家媒體共同主辦的
「2018年特區政府施政十件大

事評選」活動，今屆共收到14多萬
張選票，其中「廣深港高鐵通車，
喜迎高鐵新時代」和「港珠澳大橋
通車，打通一小時生活圈」成為
2018年最受香港市民關注的兩件大
事。
林鄭月娥在致辭時表示，廣深港
高鐵香港段和港珠澳大橋開通入選
2018年十件大事是理所當然，因為
這兩項大型跨境基礎設施為香港帶
來無限機遇，對粵港澳大灣區發展
也有重要意義。「粵港澳大灣區的
一個成功要素，就是基建的連繫，
令到人流、物流更順暢。這個『一

小時生活圈』佈局，隨着這兩項基
建的開通已經形成。」
她說，下周《粵港澳大灣區發展

規劃綱要》的正式公佈，令2019年
是粵港澳大灣區發展的開局之年，
希望有更多實在便民的措施，令三
地居民都感受到大灣區帶來的實際
好處。

姜在忠：施政表現振奮人心
主辦媒體之一香港大公文匯傳媒

集團董事長姜在忠表示，2018年香
港在林鄭月娥特首的帶領下，整體
社會氣氛出現風清氣正的良好局
面。特區政府與社會各界把握國家發
展大勢，主動融入國家發展大局，

特區政府的施政表現振奮人心。
姜在忠指出，「廣深港高鐵通

車」，香港從此邁入「高鐵時
代」，「連繫更遠，成就更多可
能」成為現實。此外，「一地兩
檢」簡化了通關程序，讓高鐵真正
發揮效益，為大灣區居民，尤其是
港澳居民提供切實便利。「一地兩
檢」得以實現，是特區政府和社會
各界不懈努力的成果，也是香港民
意的集中體現。
他續說，港珠澳大橋的開通運

營，大大促進粵港澳大灣區的互聯
互通，香港、澳門、珠海三地人
流、車流、物流更加緊密地聯繫在
一起，大灣區內要素流動得到極大

便利，經濟「經脈」得以打通，為
港澳融入國家發展大局開通了新的
道路。
昨日頒獎典禮嘉賓雲集，外交部

駐港特派員謝鋒，中聯辦副主任楊
健，立法會主席梁君彥，政制及內
地事務局局長聶德權，全國政協常
委許榮茂、譚錦球、林淑儀，全國
政協文史和學習委員會副主任高敬
德、王國強，全國政協人口資源環
境委員會副主任施榮懷，特區政府
新聞處處長朱曼鈴，中聯辦宣文部
副部長李海堂，以及立法會議員、
全國人大代表、全國政協委員，主
協辦機構代表和社會各界知名人士
等400多人參加是次活動。

香港文匯報訊（記者 子京）香港特區行政長官林鄭月娥昨日出席「2018特區施

政十件大事評選」頒獎活動致辭時表示，2019年是粵港澳大灣區規劃發佈的開局

之年，希望有更多便民措施公佈，讓三地居民感受到好處。她又透露，截至2月10

日，廣深港高鐵及港珠澳大橋總服務人數分別高達790萬和750萬，各界在兩項基

建運作前的焦慮已一掃而空，特區政府會爭取讓廣深港高鐵新增直達城市，以及讓

更多私家車可使用港珠澳大橋。 （致辭全文刊A12版）
■■姜在忠姜在忠■■林鄭月娥林鄭月娥
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喜見利民措施
一等獎得主嚴偉達：
很高興能參與是次活動，平時有留意

新聞時事的習慣，了解各大新聞事件對
大眾的影響。入選的十件大事如高鐵通
車、港珠澳大橋通車、居屋五二折助市
民上樓等都是利民措施，為社會注入正
能量，希望政府日後推行更多利民政
策，讓市民生活更美好。

部 分 獲 獎 者 感 受
大賽增長見聞

二等獎得主梁晉橋：
參加這個公開的時事大賽有助增長見

聞，了解社會大眾關心的時事熱點及民
生議題，自己也獲益良多。高鐵開通及
港珠澳大橋通車加深了香港與內地的交
流融合，希望政府做好人流管制及設施
配套等方面工作，讓市民切實感受交通
上互融互通的好處。

■香港文匯報記者 子京

部分得獎名單
最踴躍參加機構
香港中華文化總會

最踴躍參加學校
福建中學、寧波公學、明愛莊月明中學

一等獎2名(各得華為Mate 20 Pro手機一部)：

鄺志慧、嚴偉達

二等獎5名(各得iPad mini4一台)：

梁晉橋、卓奕玲、覃文愷、劉少懷、侯敏貞

頒獎現場氣氛熱
烈，各獲獎代表及
獲獎學校師生齊聚
一堂，一同見證喜

悅時刻。入選的十件大事緊貼時
事，聚焦各類民生議題，引起在
座嘉賓市民熱烈討論。
特首林鄭月娥致辭談到「十件大

事」時指，在很多社交場合聽到廣
深港高鐵香港段可否再多些直達的
城市，港珠澳大橋能否讓更多私家
車「上橋」等建議，表示將積極跟
進訴求，引來全場熱烈歡呼。

部分市民不理解憲制新秩序
特區政府以往一年的施政亦遇

到不少困難，包括取締「民族
黨」、訂立國歌法等各種充滿挑
戰的事件，林鄭月娥形容這過程
是智慧、調解能力和耐心包容的
考驗，指「當中無可避免地有一
些惡意的攻擊，或是部分市民不
能夠完全理解這個憲制新秩序，
對我有些負面的看法，但為了維
護『一國兩制』，為了香港的長
治久安，恐怕難有妥協的空
間。」
林鄭月娥這段發自內心的表

白，喚起了全場共鳴。在座市民
紛紛拍手歡呼，凸顯對香港繁榮
穩定的共同追求，讓活動氣氛推
向高潮。■香港文匯報記者 子京

細訴施政挑戰
考驗智慧包容

 �
林鄭月娥一向予人「好打得」
的形象，上任特首19個月來，面
對涉及與香港的憲制有關事件，
令她難免遭受攻擊和負面看
法。
不過，她重申，「為了維護
『一國兩制』，為了香港的長治
久安，恐怕難有妥協的空間。」
她再次展現出「志不求易、事不
避難」精神，頓時獲得全場共鳴
和熱烈掌聲。
特區政府過去一年施政，不時
遭遇困難，當中包括反對派的
「為反而反」和惡意攻擊。去年
展開國歌法本地立法工作、依法
取締「民族黨」、取消一些支持

「港獨」人士參選，這入選特區
施政十件大事的三件大事，都是
與香港的憲制有關，與「一國兩
制」分不開。
對此，林鄭月娥強調，為了維

護「一國兩制」，為了香港的長
治久安，恐怕難有妥協的空間。
面對香港社會近年出現的新情

況和矛盾，她重申，她會本着一
如既往的迎難而上精神，無畏無
懼地依法處理任何衝擊國家主
權、安全、發展利益的行為，確
保「一國兩制」在香港全面、貫
徹執行，不負中央和市民的重
託。

■香港文匯報記者 子京

力護「一國兩制」
林鄭：無妥協空間
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